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MÉDIAS AU BÉNIN

www.lemblemedujour.com, votre nouveau site d’informations
Dans le souci de mieux vous informer et surtout vous servir,  EMERIC 
PRODUCTION qui édite votre journal «L’emblème du jour» a lancé le jeu-
di 15 août 2024 le site www.lemblemedujour.com.
 
Sur ce site, vous aurez désormais lire  tous les articles et télécharger 
toutes les parutions de votre journal «L’emblème du jour» ainsi que toutes 
les publicités de ELONA HOUSE et de FENOU GUEST HOUSE.  Mieux ce 
site est également un espace publicitaire pour tous nos partenaires, sou-
tiens, sponsors.

Sur www.lemblemedujour.com, faites cœur chez vous.

AUDIENCE AU CABINET DU PRESIDENT DE LA COUR CONSTITUTIONNELLE

Les dignitaires et têtes couronnées échangent avec le Professeur Cossi Dorothée SOSSA 
C’est à la faveur d’une visite de courtoisie qu’une courte délégation présidée par Hounnnongan Agoundo Akan Monnou d’avrankou 
s’est rendue à la Cour Constitutionnelle.
 
Pour  Hounnnongan Agoundo Akan MONNOU chef de la délégation, les raisons de cette visite se résument en ces thèmes: Nous 
avons jugé utile cette rencontre avec l’autorité parce que nous sommes les gardiens de la tradition et de la culture de paix.Nous avons 
donc le devoir de venir partager nos expériences avec elle et voir ensemble dans quelle mesure travailler en synergie
 
Pour le Professeur, c’est une démarche responsable qui vient sceller un partenariat fructueux pour le développement harmonieux 
et la paix dans notre pays.

Au terme de cette rencontre, les membres de la délégation ont exprimé leur 
satisfaction au regard de l’accueil très chaleureux à eux réservé par le Pro-
fesseur.Les deux parties  se sont séparées dans l’espoir de se revoir très 
prochainement.
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EN CETTE VEILLE DE LA REPRISE DES CLASSES OPINION DE EDMOND AYINDE

Les inondations : un 
casse-tête de plus

Le Bavardage ...!
Alors que la reprise des classes prévue dans la seconde quinzaine 
du mois de septembre pour l’année scolaire 2024-2025 approche à 
grands pas, les parents d’élèves doivent lutter contre les inondations 
en plus des frais liés à la scolarisation de leurs enfants.
  
 Au Bénin, cette veille de la rentrée scolaire ne fera pas exception à 
son lot de calculs et équations qui jonchent le quotidien des parents. 
Cette année, ces équations dépassent les frais liés à la scolarisation 
des enfants. En effet depuis quelques jours, le Bénin n’est pas épar-
gné par l’inondation qui secoue l’Afrique avec pour conséquences 
de nombreux dégâts matériels et humains. À Parakou dans le sep-
tentrion, les dernières pluies ont fait des sinistrés dans la cité des 
Kobourou. Plusieurs habitations ont été envahies par les eaux per-
turbant le cours normal de la vie. Face à cette catastrophe naturelle, 
les populations sont impuissantes. En plus donc de réfléchir à com-
ment régler les charges liées à la reprise des classes, la cherté de 
la vie, les populations doivent penser à lutter contre les inondations.  
Cette situation risque même de perturber la reprise des classes car 
beaucoup d’écoles dans les zones touchées par les eaux.

Le bavardage est l’art de parler beaucoup sans réellement dire 
quelque chose d’utile. Bien que certaines personnes voient cela 
comme une forme d’expression sociale, il est important de se rap-
peler que trop parler sans réfléchir à l’impact de ses paroles peut 
rapidement devenir un défaut. Le bavardage n’est pas une qualité ; 
il est nuisible et peut causer bien plus de mal que de bien. Celui qui 
s’adonne au bavardage finit toujours par ternir son image. Lorsque 
les mots se multiplient, les erreurs suivent malheureusement. Le 
bavardage est comme une flamme qui brûle rapidement et ne dure 
que le temps de son motif. Une fois ce dernier disparu, tout ce qui 
reste est un vide, une absence de substance qui laisse derrière 
des regrets.
 
Nicolas Sarkozy est souvent critiqué pour son discours abondant. 
Il a fait de nombreuses promesses pendant son mandat présiden-
tiel de 2007 à 2012 en matière de réduction du chômage et de ré-
formes économiques, mais les résultats n’ont pas été à la hauteur 
des attentes. Le bavardage a été sa perte.
 
Jeunesse africaine !!
 
Évitons le bavardage et concentrons-nous sur le concret. Les mots 
doivent être porteurs de sens, et non de bruit. Il nous faut réfléchir 
avant de parler. Le temps est venu de privilégier l’essentiel, d’agir 
avec discernement et de bâtir une réputation basée sur des faits 
tangibles, plutôt que sur des discours creux.
Citations Inspirantes :
 
1 - Le bavardage est souvent la plus nuisible 
des distractions, car il use des esprits et des 
temps précieux. (Voltaire)
  
2 - Le bavardage mène à l’oubli de l’essentiel, 
car il dilue le sérieux dans le flux des paroles.
( J-J Rousseau )
 
Une réflexion de 4 h du matin
Bonne méditation

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DE L’AS TAKUNNIN

L’he Labiou Amadou Djibril réaffirme son autorité
Le centre de loisirs Capitaine Leman Fari de Kandi a été le cadre d’un événement marquant ce vendredi 30 août 2024, avec la tenue de l’Assemblée 
générale ordinaire de l’AS Takunnin. Sous la présidence de l’honorable Labiou Amadou Djibril, également premier questeur de l’Assemblée nationale, 
cette rencontre a rassemblé des figures clés de la région, telles que le préfet de l’Alibori Ahmed Bello Ky-Samah, le Directeur Départemental des Sports 
Nassifoudou Garba, la maire de Kandi Zinatou Alazi Osseni Saka, et le président de la ligue départementale de football de l’Alibori, Ayouba Sobabe.

Au cœur des débats, le bilan moral du club a été présenté par le Secrétaire Général, suivi d’une analyse financière détaillée par le Trésorier général. 
Le club, sous la direction de Labiou Amadou Djibril, a connu une saison sportive 2023-2024 exceptionnelle, avec une participation notable à la ligue 
professionnelle et à la Super Ligue. Ce succès témoigne du leadership visionnaire de son président, dont l’esprit de gagne a imprégné l’ensemble du 
bureau directeur et des joueurs. Le préfet de l’Alibori n’a pas manqué de souligner l’importance de cette réussite, déclarant que “l’AS Takunnin fait au-
jourd’hui la fierté du département de l’Alibori”. Ce sentiment a été partagé par tous les intervenants, qui ont unanimement reconnu que le pilier de cette 
gestion efficace reste Labiou Amadou Djibril. L’assemblée s’est d’ailleurs engagée à le soutenir dans son management, chacun selon ses capacités.

Pour la saison 2024-2025, qui s’annonce difficile, 
Labiou Amadou Djibril a insisté sur la nécessité de 
mobiliser toutes les compétences disponibles et 
dévouées. Il a profité de l’occasion pour introduire 
de nouvelles recrues dans l’exécutif du club, dont 
la maire de Kandi, Zinatou Alazi Osseni Saka, 
nommée 3ème vice-présidente de l’AS Takunnin.

En plaçant la saison sous le signe de l’implication 
de toutes les forces vives de Kandi et du rayon-
nement de l’AS Takunnin, Labiou Amadou Djibril 
confirme son engagement indéfectible pour le dé-
veloppement du sport et de sa communauté.



N° 0139 DU LUNDI 02 SEPTEMBRE 2024 ACTUALITÉ4

JOURNAL D’INFORMATION, D’ANALYSE, D’INVESTIGATION, ET DE PUBLICITÉ PARAISSANT AU BÉNIN

UP LE RENOUVEAU DE PORTO-NOVO 

Le Centre de formation professionnelle «BB 7 sur 7» a accueilli cet après-mi-
di du mercredi 28 août 2024 dernier une rencontre d’échange d’expériences 
et de partage animée par les femmes de l’Union progressiste le Renouveau 
des 100 quartiers de Porto-Novo. Ceci, à l’initiative de Benoîte Houmènou, 
candidate aux dernières élections législatives dans la 19e circonscription 
électorale.

VLAVONOU ravive la flamme du militantisme au sein des femmes

L’éclat de cette rencontre a été rehaussé par la présence de Louis Gbèhou-
nouVLAVONOU. Il était entouré par les députés Cécile Ahoumènou du parti 
Union progressiste le Renouveau et Denise Dègbédji.
 
Au cours de la rencontre 05 mémés qui totalisent plus d’une 30 années de 
vie militante au sein de divers partis politiques (du Parti républicain daho-
méen de Sourou Migan Aphity à l’Union progressiste le Renouveau en pas-
sant par le Parti du renouveau démocratique de Me Adrien Houngbédji) ont 
partagé avec leurs jeunes sœurs leur parcours militant. Tour à tour, elles ont 
mis l’accent sur l’amour du prochain, l’amour de la patrie, l’amour du bien 
public, le dévouement, l’abnégation qui sont des vertus cardinales qu’il faut 
cultiver et promouvoir coûte que coûte pour vivre une vie militante épanouie. 
Ce sur sur quoi elles ont aussi mis l’accent est le détachement qu’un militant 
d’un parti doit avoir vis-à-vis du bien matériel.

Au cours de la rencontre, l’abnégation de ces vaillantes du militantisme par-
tisan a été reconnue par Benoîte Houmènou a travers la remise à chacune 
d’elles d’un présent symbolique.
 
Toutes les autres interventions au cours de cette rencontre ont convergé 
vers un même point : l’amour du prochain afin que rayonnent les idéaux du 
parti Union progressiste le Renouveau dans les cinq arrondissements de 
la ville de Porto-Novo et même au-delà de ses frontières. C’est en tout cas 
le message qui a été délivré par les députés Cécile Ahoumènou et Denise 
Dègbédji. Elles ont appelé chacune à se sentir militante engagée au service 
du parti Union progressiste le Renouveau.

Pour sa part, le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a salué l’initiative de 
cette rencontre. Il a surtout plaidé pour qu’un bon usage soit fait  des en-
seignements et expériences partagés par ces anciennes militantes du parti 
du renouveau démocratique d’hier et grandes défenseures aujourd’hui des 
idéaux du parti Union progressiste le Renouveau.
 
Au sujet des doléances qui ont été soulevées et qui ont, entre autres rap-
port avec l’emploi des jeunes, l’assainissement, l’accès aux microcrédits..., 
le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a appelé ces femmes réunies au-
tour de Benoîte Houmènou à ne jamais se sentir abandonnées surtout que 
le Président Patrice Talon s’est résolument engagé à redonner à la ville de 
Porto-Novo ses vrais attributs de capitale du Bénin. Ceci, à travers les nom-
breuses réalisations engagées depuis 2016. « Nous n’abandonnerons ja-
mais Porto-Novo », a rassuré le Président Louis Gbèhounou Vlavonou.
 
El-Hadj Affissou Anonrin
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9ÈME ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU RÉSEAU DES PARLEMENTAIRES AFRICAINS POUR L’ÉVALUATION DU DÉVELOPPEMENT (APNODE) 

Le Bénin a accueilli les travaux sous la roulette du président VLAVONOU
( Faire le point du chemin parcouru après 10 ans d’évaluation du dé-
veloppement)
  
Le Réseau des parlementaires africains pour l’évaluation du développement (AP-
NODE) tient depuis le mercredi 28 août 2024 dernier à Azalaï Hôtel de Cotonou sa 
9e Assemblée générale. C’est le Président de l’Assemblée nationale du Bénin, Louis 
Gbèhounou Vlavonou qui a procédé à l’ouverture des travaux de cette rencontre 
placée sous le thème, «Une décennie de renforcement des capacités des parle-
mentaires africains pour mieux légiférer, mieux contrôler et mieux évaluer les poli-
tiques : réflexions, collaborations et perspectives. Dans le discours d’ouverture qu’il 
a prononcé, le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a mis l’accent sur le caractère 
particulier que revêt cette rencontre en ce sens qu’elle marque la célébration du 10e  
anniversaire de l’APNODE avec en point de mire l’occasion de réfléchir sur le che-
min parcouru, d’évaluer les réussites, mais également de planifier l’avenir en vue de 
renforcer davantage l’impact de l’évaluation des politiques publiques sur le dévelop-
pement de nos nations respectives.

Poursuivant ses propos, il a partagé avec l’assistance le parcours du Bénin 
dans ce mouvement continental vers une meilleure gouvernance par l’évalua-
tion. Du point de vue législatif, a souligné le Président du Parlement béninois, « 
le Bénin a adopté, après un processus largement participatif, les Études Na-
tionales de Perspectives à long Terme, Bénin 2025 dont la vision est intitu-
lée ainsi qu’il suit : «un pays phare, un pays bien gouverné, uni et de paix, à  
économie prospère et compétitive, de rayonnement culturel et de bien-être social». 
Malgré la clarté de cette vision, force est de constater, selon le Président Vlavo-
nou que le système de  planification, notamment stratégique et opérationnelle, peine  
à devenir une véritable culture de développement au Bénin. Mieux, il a fait observer 
que  l’efficacité des politiques publiques est une problématique majeure pour la réa-
lisation des agendas de développement.
  
Dans la suite des actes forts posés par l’Assemblée nationale du Bénin, le Président 
Louis Gbèhounou Vlavonou a évoqué l’élaboration et le vote de la loi N°2024-09 du 
20 février 2024 portant loi-cadre sur la planification du développement et sur l’évalua-
tion des politiques publiques en République du Bénin. Cette loi a en effet instauré une 
gouvernance plus inclusive et efficace en établissant un lien étroit entre la planifica-
tion du développement et l’évaluation des politiques publiques au sein de toutes les  
institutions de la République et des services déconcentrés. A tout ceci s’ajoutent les 
nombreuses missions de contrôle de l’action gouvernementale initiées par l’Assem-
blée nationale du Bénin.

Des difficultés malgré l’embellie
Le tableau est bien reluisant malgré les difficultés rencontrées. Et c’est pourquoi le 
Président Vlavonou a mis l’accent sur le fait qu’en accueillant cette 9e Assemblée gé-
nérale annuelle de l’APNODE, le Bénin célèbre non seulement ses réalisations, mais 
aussi celles de l’ensemble des parlementaires africains qui, à travers le réseau, ont 
œuvré pour intégrer l’évaluation dans leur processus législatif et renforcer la qualité  
des politiques publiques sur tout le continent.
 
Pour l’honorable Jérémie Adomahoun, Président de l’APNODE, le chemin parcouru 
en 10 ans par l’institution qu’il a l’insigne honneur de diriger a été semé d’embûches 
malgré les succès enregistrés. « Les plus importantes sont, entre autres, la très 
faible mobilisation des ressources pour la mise en œuvre correcte de notre plan 
d’action ; la faible adhésion des parlements en tant que membres-institution ; la mise 
en place et le fonctionnement des sections nationales dans beaucoup de parlements 
; la mise en place d’outils et de stratégies pour l’institutionnalisation de l’évaluation ».

Pour contourner ces difficultés, a-t-il ajouté, l’APNODE doit obligatoirement s’ap-
puyer sur la collaboration avec des organisations internationales, des universités 
et des centres de recherche pour le renforcement des capacités locales en matière 
d’évaluation et faciliter l’adoption de bonnes pratiques et de normes internationales. 
« Il nous appartient de faire le plaidoyer pour l’adhésion de tous les Etats africains 
à l’instar des 29 qui y sont déjà membres. De même, nous devons travailler pour 
l’élargissement des sections régionales et nationales, au-delà de celles du Bénin, 
Cameroun, de la  Côte d’Ivoire, du Maroc et du Zimbabwe », a-t-il martelé. Il a aussi 
exhorté ses collègues à ne pas baisser les bras. « Il nous incombe donc de travailler 
à transformer ces difficultés en défis pour la décennie à venir. Notre réseau, après 
dix (10) ans d’existence a besoin d’être évalué afin de tirer toutes les leçons pour 
son meilleur fonctionnement », a-t-il dit avant d’insister sur le fait que  « L’APNODE 
doit obligatoirement s’appuyer sur la collaboration avec des organisations interna-
tionales, des universités et des centres de recherche pour le renforcement des ca-
pacités locales en matière d’évaluation et faciliter l’adoption de bonnes pratiques et 
de normes internationales ».
 
Profitant aussi de l’occasion qui lui a été donnée, Jérémie Adomahoun a remercié 
particulièrement le Président de l’Assemblée nationale du Bénin qui partage la vision 
de l’APNODE et appuie régulièrement sa section nationale à atteindre ses objectifs. 
Il n’a pas oublié les partenaires au nombre desquels on peut citer la Banque afri-
caine de développement et d’autres organismes tant nationaux qu’internationaux.

Le ministre du développement Abdoulaye Bio Tchané empêché s’est fait représenter 
à la cérémonie d’ouverture de cette 9e Assemblée générale de l’APNODE. Ce qui té-
moigne de l’importance que le gouvernement du Président Talon accorde à ce Réseau. 
 
El-Hadj Affissou Anonrin
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Pour les voyageurs qui aiment 
se sentir partout comme chez 

eux, l’appartement est l’héberge-
ment idéal. 

Les groupes et les familles peuvent profiter des chambres et de la cuisine pour s’isoler 
ou se retrouver autour d’un repas pour planifier les activités du lendemain.

Vous êtes à la recherche d’un appartement meublé ?

Les appartements sont disponibles pour de courts ou longs séjours

Porto-Novo, Djassin 
Houinvié - Dowa - Tokpota

+229 95534395 / 55500707

+229 98904640 / 55499999
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Vous souhaitez organiser un séjour 
dans un lieu original, inspirant et 

complètement équipé?  
Nous avons ce qu’il vous faut! 

ELONA HOUSE dispose d’espaces professionnels inédits.  
Accueillez vos invités dans un écrin de nature. 

Mariage, anniversaire, communion, baptême, réunion, séminaire, cologue, séjour en famille et 
réception de tout genre? 

Nous avons aussi tout pour vous accueillir !

Une destination unique au Bénin, dans la ville de Porto-Novo pour 
vos sorties d’entreprises ou évènements privés 
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Porto-Novo, Djassin 
Houinvié - Tokpota

+229 95534395 / 55500707

+229 98904640 / 55499999
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POSTE D’ANIMATEURS AU PROFIT DES CENTRES BARKA DANS LES DÉPARTEMENTS DU NORD-BÉNIN 

Le ministère des enseignements maternel et primaire a posté la liste des candidats présélectionnés au poste d’animateurs ( trices ) au profit des 
Centres BARKA dans les départements de l’Atacora, de la Donga, du Borgou et de l’Alibori. Les candidats présélectionnés composeront le ven-
dredi 6 Septembre 2024 à l’EUC de Natitingou ( Centre unique de composition ).

Liste des candidats présélectionnés
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PLATEFORME DES RÉGULATEURS DE L’AUDIOVISUEL DE L’UEMOA ET DE LA GUINÉE

La 11ème Assemblée Générale des Présidents tenue à Lomé
La 11ème Assemblée Générale des Présidents s’est tenue dans 
la capitale togolaise du jeudi 29 au vendredi 30 août 2024. Le 
thème de cette rencontre est : « Mise en œuvre effective de la 
TNT dans les pays membres de la Plateforme : état des lieux, 
propositions et stratégies d’actions ».

L’ouverture des travaux a été présidée le jeudi 29 août dernier 
par le Président de la PRA-UEMOA-Guinée, Edouard Loko, Pré-
sident de la Haute Autorité de l’Audiovisuel et de Communication 
du Bénin, en présence du Secrétaire Technique Permanent de la 
plateforme et Président de la Haute Autorité de la Communica-
tion Audiovisuelle (HACA) de Côte d’Ivoire, Me René Bourgoin.

L’objectif principal de cette rencontre était de discuter de la mise 
en œuvre effective de la Télévision Numérique Terrestre (TNT) 
dans les pays membres de l’UEMOA et de la Guinée. La transi-
tion vers la TNT représente une étape cruciale pour l’améliora-
tion de la qualité des services audiovisuels dans la région. Les 
différentes communications ont permis entre autres de faire un 
état des lieux de la migration vers la télévision numérique ter-
restre des différents états membres de la plateforme, d’adopter 
un plan d’action pour la plateforme pour la période 2024-2026 et 

la mise en place d’une stratégie d’actions pour l’accélération de 
la mise en œuvre de la TNT.  
A l’issu des travaux, l’assemblée générale a fait les recomman-
dations suivantes : les pays en retard pour la migration doivent 
prendre toutes les dispositions en vue d’un passage effectif vers 
la TNT au plus tard le 31 juillet 2025. Quant aux pays en règle 
il leur a été suggéré de prendre les dispositions pour une cou-
verture totale de leur territoire. La Plateforme des Régulateurs 
de l’Audiovisuel de l’UEMOA et de la Guinée et la commission 
de l’UEMOA doivent s’assurer de la mise en œuvre effective de 
l’accord de collaboration entre les pays membre signé à Ouaga-
dougou en août 2023. De même, ils doivent mener ensemble la 
mise en œuvre du projet bouquet et régional et la production de 
contenus audiovisuels nationaux et régionaux.

Enfin, à la commission de l’UEMOA il a été suggéré d’apporter un 
appui aux pays n’ayant pas encore migré vers la TNT ; repousser 
l’échéance de la migration au 31 juillet 2024 ; Sensibiliser les au-
torités politiques des États à la nécessité du déploiement effectif 
de la TNT...
La conférence des présidents a adopté le rapport d’activités 
du président sortant et procédé à l’installation du Président de 
la Haute Autorité de l’Audiovisuel et de la Communication du 
Togo (HAAC-Togo), Pitalounani TELOU, à la présidence de la 
PRA-UEMOA-Guinée, pour la mandature 2024-2026.

HAAC BÉNIN
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Voici la liste des admis au CAP EP public et privé de juillet 2024 
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Voici la liste des admis au CEAP EP public et privé de juillet 2024 
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Porto-Novo, Djassin 
Houinvié - Dowa - Tokpota

+229 95534395 / 55500707

+229 98904640 / 55499999

APPARTEMENTS MEUBLÉS À PORTO-NOVO 
«FENOU GUEST HOUSE» 

SALLE DE FÊTE ET DE CONFÉRENCE 
«ELONA HOUSE» À PORTO-NOVO


